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　こんにちは！学生留学アドバイザーです。

2023年1月13日(金)　18:15~20:15、「出会わないと2023 〜絶対に逃せない出会いが、そこには
ある〜」を開催いたしました。毎年恒例でおこなっている本イベントですが、昨年に引き続きオン

ライン上での開催となりました。

本イベントは座談会形式となっており、コンテンツ並びに目的は以下の通りです。

【イベント概要】

● 学部別交流会

○ 内容：留学候補者が、早稲田大学の同じ学部から留学した/している留学経験者
と話す機会。

○ 時間：15分
○ 目的：①留学候補者が、同じ学部から留学した/している先輩やこれから一緒に留
学する同期と繋がるきっかけとなる場を提供する。②学部ならではの留学に関す

る悩みや情報を共有することで、不安を払拭してもらう。

● 大学・地域別交流会

○ 内容：留学候補者が、同じ大学や国に留学した/している留学経験者と話す機会。
○ 時間：35分
○ 目的：①留学候補者が、同じ地域・大学に留学した/している先輩やこれから一緒
に留学する同期と繋がるきっかけとなる場を提供する。②その国・地域ならでは

の留学に関する悩みや情報を共有することで、不安を払拭してもらう。

● テーマ別フリートーク（任意参加）

○ 内容：テーマ別に複数の部屋を用意し、留学候補者が気になるテーマの部屋で

経験者と交流する機会。

○ 開催テーマ：

○ 時間：25分
○ 目的：①交流会では話し足りないと感じる参加者のため、他の候補者・経験者と

共に気になる話題を話し、より具体的に留学をイメージする機会を提供する。

【動員数】

・運営メンバー　20名（リーダーズ、リクルート班、PR班、当日運営班）
・当日スタッフ　14名
・当日の参加者は以下の通り

候補者 経験者 その他（運営） 合計

参加者数 296 83 5 384

【アンケート集計結果】

《回答数》

・候補者：234　(回答率80%）



・経験者：74　（回答率89%）

《回答結果》

・満足度

　候補者：「大変満足」41%　「満足」48.7%
　経験者：「大変満足」37.8%　「満足」59.5%

→候補者については「大変満足」の回答が90%以上という目標を設定していたため、他の設問の
回答結果や自由記述形式の設問の回答を通して、どうすれば達成できたのか考察を行う必要が

あります。

→経験者については「大変満足」「満足」の回答が合計90%という目標を設定していたため、目標
を達成することができました。

・候補者の87.2%の方に「留学に対する不安を解消できた」とご回答いただけました。
・候補者の93.6%の方に「留学へのモチベーションが上がった」とご回答いただけました。

・経験者の98.6%の方に「自身の留学を振り返る機会になった」とご回答いただけました。

・自由記述欄

- ポジティブな意見として、以下のようなご意見が挙げられました。

候補者：「気になっていたことを聞くことができた」

　　　　「不安を解消できた」

　　　　「同じ大学に留学する人と知り合えた」

経験者：「留学生活を振り返る機会になった」

　　　　「話が盛り上がり、充実したイベントだったと思う」

　　　　「後輩の力になれて嬉しかった」

- ネガティブな意見として、以下のようなご意見が挙げられました。

候補者：「同じ留学先の人と出会いたかった」

　　　　「対面で交流したかった」

経験者：「経験者側が1人で心細かった」
　　　　「同じ部屋になった候補者と共通点が少なく、話題に困った」

　　　　「時間が短かった」

【所感・反省】

アンケート結果にもありました通り、特に大学・地域別の交流会において、必ずしも同じ大

学・国への留学候補者と経験者をマッチングさせることができませんでした。原因として

は、①昨年度は新型コロナウイルスの影響で渡航が中止されていた留学先があった、②

時期的に忙しく参加できない・キャンセルせざるを得ない人がいたことが挙げられます。

参加してくださったにも関わらず希望の留学先の経験者とお話しできなかった候補者の

方には大変申し訳なく感じております。反省点として、①経験者が参加しやすいよう時期

を考慮する、②ブレイクアウトルームの割り振りをより早期から行い、希望する経験者と

お話しできない可能性のある候補者には事前に告知する、と考えています。次回以降

は、ご参加いただいた皆様により満足していただけるようなイベントにできるよう努めてま

いります。



また、イベントに関するメールが届かなかった、複数に分かれていて把握が困難だったな

どのご意見を頂戴しました。メールが正しく届かなかったことに関しては、漏れがないよう

送信先の確認を徹底いたします。また、メールが複数に分かれていて把握が困難だった

ことに関しては、ブレイクアウトルーム番号、各種資料、当日参加用URLなどを可能な限
り一通のメールにまとめて送信することで、参加者の皆様にご不便をおかけすることのな

いよう改善してまいります。

また、上記のようなトラブルがあったにも関わらず、臨機応変に対応によりスムーズなイ

ベント運営にご協力してくださった当日スタッフや参加者の皆様に感謝申し上げます。

「楽しかった」「またこのようなイベントをやってほしい」などのお言葉もいただき、大変嬉し

く思っております。本イベントが、候補者の皆様にとって留学に対する不安を解消し縦横

の繋がりを作る機会となり、経験者の皆様にとってご自身の留学生活を振り返るきっかけ

となっていれば、運営一同幸いに思います。

【最後に】

末筆になりますが、ご参加いただきました候補者及び経験者の皆様、ご協力してくださっ

た留学センター職員の皆様、誠にありがとうございました。

学生留学アドバイザーでは、本イベントで培った経験、反省を活かして今後も皆様の留学

に役立つようなさまざまなイベントを企画してまいります。

今後ともよろしくお願いいたします。

早稲田大学学生留学アドバイザー一同


